

## Reportó anoche el más grande bombardeo hecho hasta ahora en Italia

### MUSSOLINI ASUSTADO ante la invasión a ITALIA

#### NO REANUDARA LABORES EL CONGRESO EL LUNES

A PESAR DE LO QUE SE HABIA DICHO, NO SERA EL LUNES LA REANUDACION DE SESIONES PARLAMENTARIAS

No se ha presentado hasta el momento sino un solo dictamen

El congreso no reanudará sesiones el lunes como se había indicado, ya que hasta el momento solo un dictamen ha sido preparado, el referente a los convenios centroamericanos de educación, al que en otra sección nos referi-

mos. Se indica que durante la próxima semana no laborará el congreso, siendo posible que se llame a sesiones hasta principios de diciembre.

Ordenes especiales para el resguardo de las costas y puertos italianos impartió el Duce además ha estado Italia más cerca de ser invadida que en estos momentos

LONDRES, 21. UP. Radio Roma insinuó que Mussolini teme que sea inminente la invasión de Italia por las fuerzas aliadas. La emisora informó que el Duce ha ordenado se destinen nuevas unidades de combate a todos los puestos de defensa de costas y de baterías antiaéreas a fin de que éstos se hallen preparados para cualquier emergencia.

300 bombarderos cuatrimotores "Stirling" Salifax, Wellington y Lancaster redujeron a escombros una vasta área de Turin

#### LONDRES ANUNCIA QUE PRONTO SE INICIARA LA OFENSIVA TOTAL AEREA SOBRE ITALIA

Grandes incendios seguían esta mañana y Roma por primera vez destaca como "enorme" un bombardeo de la RAF.

#### DE MAYORES CONSECUENCIAS QUE EL ANTERIOR, EL BOMBARDEO A TURIN

LONDRES, 21. UP. La emisora de Roma hizo saber que el bombardeo de Turin por la RAF causó 29 muertos y ciento veinte heridos.

#### TURIN NUEVAMENTE CASTIGADO POR LA RAF

LONDRES, 21. UP. Se anuncia oficialmente que una fuerza poderosa de bombarderos de la real

fuerza aérea efectuó anoche un ataque violento y concentrado contra Turin. Se provocaron numerosos incendios y el humo que se desprendía de los mismos impidió la observación de los resultados.

#### FORMIDABLES INCENDIOS EN TURIN

LONDRES, 21. UP. El ministerio de aviación dió a publicidad el siguiente comunicado: Una poderosa fuerza de bombarderos efectuó anoche un violento y concentrado

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

## SIN DISPARAR UN SOLO TIRO FUE OCUPADA BENGHASI

### ASALTADO JACQUES DORIoT

#### BASTONAZOS LO ATACO UN GRUPO DE PERSONAS

Perderá la vista a causa de los golpes que recibió. — Su estado es de gravedad

LONDRES, 21. UP. El dirigente socialista Jacques Doriot ha sido hospitalizado con cuatro costillas fracturadas y una grave herida abdominal, a consecuencia de los bastonazos de que fué objeto por un grupo de personas. El correspondiente del DAILY EXPRESS en la frontera francesa informa que se han recibido versiones llegadas a París, de que Doriot perderá la vista a consecuencia del golpe.

#### PERMANECERA UN MES EN COSTA RICA EL DOCTOR BRESSMAN

A REGRESADO MUY SATISFECHO DE SU JIRA POR TURRIALBA

Inmediatamente comenzará a levantarse los edificios que albergarán la institución

El doctor Bressman, de cuya permanencia y labores en nuestro país a la pág. cinco

#### A SOLO 100 KS. DE EL AGHEILA, LAS FUERZAS BRITANICAS

EL CAIRO, 21.—UP. — Los británicos anunciaron hoy oficialmente la ocupación de Benghasi y se cree que el grueso del octavo ejército imperial es-

tá ya atravesando esa ciudad portuaria en dirección al sur, con el fin de atacar las líneas de defensa preparadas por el

## ASESINADO AUGUSTO ULATE

### LIGERAS MODIFICACIONES al proyecto de ley de Defensa Económica

#### RECOMIENDA LA COMISION DE EDUCACION DEL CONGRESO LAS CONVENIONES EDUCACIONALES DE CENTRO AMERICA

ESTA MAÑANA QUEDO FIRMADO EL DICTAMEN CORRESPONDIENTE QUE SERA CONOCIDO POR EL CONGRESO

Se alaba el espíritu unionista que alentó a los directores de la reunión de Ministros de Educación de la América Central

En la mañana de hoy quedó firmado el dictamen de la comisión de educación del congreso, relacionado con el proyecto de ley para la aprobación de los convenios centroamericanos de Educación. La comisión recomienda la aprobación de esas convenciones y se

alaba en dicho dictamen el espíritu centroamericanista que anima todas y cada una de dichas convenciones, y recomendaciones acordadas por los señores ministros de educación de Centro América y Panamá.

No será modificado el capítulo de las expropiaciones de bienes en manos de talitrios

#### NO SON DE FONDO LAS REFORMAS QUE SE LE INTRODUCIRAN AL PROYECTO

En relación con el proyecto de ley de defensa económica supimos esta mañana que la comisión respectiva hará algunas pequeñas modificaciones al proyecto original, reiterándonos que no serán de fondo, repetimos, tales modificaciones.

En lo que se refiere a la expropiación de bienes en manos de talitrios no se modificará absolutamente ningún aspecto.

A eso de las once de la noche de antier salió de una cantina, cuando le salió al paso un señor Nisperusa y su compañera, en Palmar Norte de Osa

Sin mediar palabras ni nada, le dió una puñalada en la garganta, cayendo boca abajo en estado comatoso.— Luego los dos, armados de puñal y cuchilla, le dieron varias puñaladas por todo el cuerpo

Sigue la racha de crímenes en la región del Pacífico. Ayer dimos cuenta de uno de ellos ocurrido en Boca de Naranjo de Quepos. Ahora vamos a informar de otro que tuvo lugar antier en Palmar Norte de Osa, y del cual nos informa nuestro corresponsal en la siguiente forma:

PALMAR NORTE DE OSA, 21. Especial para LA RAZON. Antenoche ocurrió en esta población

Pasa a la pág. siete

Editorial

SANTA CECILIA, PATRONA DE LOS MUSICOS

Mañana la iglesia católica celebra la festividad de Santa Cecilia. Con esta ocasión, los músicos hacen fiestas en casi todas las localidades del país. Los músicos son numerosos en nuestra tierra. Desde inmemorialmente ya se dijo, en informes de la colonia que aquí gustaban mucho del arte musical y de los bailes. En la actualidad la radio sobre todo ha despertado ciertos dormidos entusiasmos y el canto y la música se cultivan en mucho mayor amplitud que hace unos años. Los conjuntos artísticos, de los que los hay beneméritos y realmente selectos como nuestro clásico Cuarteto Serrano hasta pequeñas orquestas en los pueblos, son numerosos por doquier y el hombre que canta, el que toca la guitarra acompañándolo, son corrientes en cada una de nuestras poblaciones. Esa devoción artística es una actividad de la nación cuya influencia espiritual no debe desconocerse y debe ser apreciada en su importancia. Lo mismo que lo que significa el esfuerzo hecho por los maestros directores de nuestras asociaciones musicales, llámense ellas bandas, orfeones, orquestas etc. Lo mismo lo que significó la tarea de montar una ópera con métodos nacionales tal la Tosca recientemente llevada a escena. Lo mismo que el acervo musical de nuestro país que ya contiene una cantidad de composiciones algunas de las cuales por su mérito, han logrado catalogarse en la inmortalidad.

Con ocasión de la fiesta de la patrona de los músicos, muy frato nos es recordar que en Costa Rica los artistas de este género, si bien tienen que hacerlo todo por simple amor al arte, son apreciados en lo mejor de los sentimientos del gran público que gusta de la música que constituye, indudablemente, el mejor de sus deleites.

BOLETINES DE 'LA TRIBUNA'

que trasmite por medio de RADIO AMERICA LATINA

HORARIO:

6 - 9 - 11 y 11 1/2 de la mañana

2 1/2 y 6 de la tarde

8.45 de la noche.

Noticias extraordinarias conforme se presenten.

Tenga en sintonía Radio AMERICA LATINA en 690 kilociclos y estará al día

en los acontecimientos nacionales e internacionales

NUEVAS ARMAS ESTAN USANDO LOS ALEMANES

LONDRES, 21.—UP. — La radio de Berlín anunció que la infantería alemana destacada en el Cáucaso está utilizando nuevas armas, especialmente para la guerra en las montañas durante el invierno. Agregó que entre otras se emplean lanzagranadas, morteros de trinchera y ametralladoras montados sobre trineos y con gran potencia de fuego.

TRES MERCANTES HUNDIDOS

LONDRES, 21.—UP. — La radiodifusora de Berlín anunció que los submarinos alemanes hundieron al oeste de Gibraltar a tres barcos mercantes con un total de quince mil toneladas pertenecientes a un convoy fuertemente escoltado. Añadió que los buques estaban cargados por completo de materiales bélicos y que además de ellos, fué torpedeada una nave de guerra.

DISCURSO DE LA SRA. ROOSEVELT

WASHINGTON, 21. UP. Durante un discurso pronunciado anoche por radiotelefonía la señora de Roosevelt pidió al pueblo norteamericano que cuando escriba a los miembros de las fuerzas armadas estacionadas en el extranjero no se queje de las penurias e inconvenientes que pasa en los Estados Unidos. Hizo referencia a su reciente viaje a la Gran Bretaña, manifestando que en ese país la vida es dura a causa de la falta de calefacción y ropas y por los oscurecimientos, pero puso de relieve que los soldados de la Unión en suelo británico están contentos y que hay muy pocas quejas entre el pueblo inglés.

*Los mejores retratos los hace Hernández*

SIN DISPARAR...

Viene de la página uno

mariscal Rommel en El Agheila. Una columna volante británica ya ha establecido contacto con el enemigo en las inmediaciones de Agedabia, según lo hacen saber despachos llegados del frente. Esto indica que esa fuerza ya ha recorrido más de la mitad de la distancia que separa a Benghazí de El Agheila. Informaciones del frente revelan que Beughasi fué ocupada sin dispararse un tiro y esto indica que la mayoría de las fuerzas de Rommel se habían retirado. Sin embargo, las columnas británicas de flanqueo y las fuerzas aéreas causaron grandes bajas a los restos de los "Afrika Korps" en su retirada hacia el sur. Las fuerzas británicas se encuentran ahora a sólo ciento diez kilómetros de El Agheila, en el golfo de Sidra, que es el último punto favorable para la defensa antes de la región occidental extrema de la costa de Libia. Entre tanto los aparatos de bombardeo del comando de Medio Oriente tomaron la ofensiva aliada en Túnez bombardeando las fuerzas del eje y aeródromos de Sicilia, el jueves por la noche según lo anuncia el comunicado de El Cairo. Otros aviones dejaron hundiéndose a un buque de abastecimiento del Eje al que alcanzaron con impactos de bombardeo y torpedos y averiaron seriamente otro. El mariscal Rommel se encuentra ahora en una situación muy poco envidiable. La línea de El Agheila, a la que en una oportunidad anterior logró defender con éxito, puede ser ahora flanqueada por los británicos, los cuales sin duda no volverán a cometer el error de concentrar fuerzas para un ataque en ese sector antes de haber preparado cuidadosamente sus líneas de abastecimiento.

MUNADO TODO EL MEDITERRANEO

Cuartel general aliado AFRICA DEL NORTE, 21. UP.—Las fuerzas aliadas han minado una nueva zona del Mediterráneo para impedir que los países del eje puedan comunicarse por mar con España y las islas Baleares. El comunicado respectivo expresa que todo el Mediterráneo, con excepción de las aguas territoriales, es ahora minado para la navegación y todo barco que entre en la zona sin permiso de las autoridades aliadas lo hará bajo su propio riesgo. La navegación que cuenta con el permiso de los países aliados, hace más riguroso el bloqueo establecido por el eje. Las naves de las naciones unidas en adelante tendrán que hacer fuego o arrestar todo barco que entre en esa zona sin su permiso. Los únicos lugares del Mediterráneo en los que hay libertad de navegación, son las aguas territoriales o las que rodean a África del Norte y donde operan actualmente las escuadras aliadas y las aguas territoriales turcas.

LOS RUSOS SIGUEN RETENIENDO A LOS ALEMANES

MOSCU, 21.—UP. — Oficialmente se anunció que en la zona de Stalingrado los rusos rechazaron los ataques lanzados por pequeños grupos de enemigos en los suburbios del sur de la ciudad. Se añadió después que un tirador soviético mató a 73 soldados alemanes. En la zona de Nalchick, según el comunicado, una unidad soviética desalojó a los germanos que se habían atrincherado fuertemente en una altura. En el lugar de la acción quedaron 300 cadáveres de 300 enemigos.

Control absoluto sobre las actividades de los trabajadores en la región bananera

Informes sobre otros levantamientos huelguísticos que se han producido en diferentes puntos de esa zona, a raíz del levantamiento de hace tres días en Quepos, fueron dados a las autoridades.

La más absoluta calma impera hasta el presente en esa región, siendo vigilados algunos extranjeros a quienes se sospecha como agitadores extremistas.

Obtuvimos en la tarde de ayer el siguiente informe relacionado con las noticias que se han publicado del principio de huelga ocurrido hace tres días en Quepos, lo mismo que las que se intentaba realizar en otros sitios de la zona bananera del Pacífico.

En primer término, con instrucciones especiales, las autoridades de esa zona han estado investigando la veracidad de las denuncias que se les han formulado sobre nuevos posibles levantamientos, a fin de detener a aquellos cabecillas que más se empeñen en llevar a cabo esos movimientos. Hasta el momento impera la más absoluta calma, no habiéndose reportado hechos similares a los ocurridos en Quepos. Se ha reiterado la promesa de que por ningún concepto se tolerarán actos de los recientemente ocurridos, que ellos irían en mengua de la seguridad del país y por eso se que esas huelgas vienen a ser el compromiso que los miembros integrantes de las organizaciones obreras habían dispuesto medio de sus dirigentes, o sea de no realizar esos movimientos durante todo el tiempo que dure la actual emergencia bélica. Se tienen informes de que algunos individuos extranjeros, a quienes se tilda de agitadores extremistas, trataban de fomentar las huelgas, siendo estos particularmente vigilados.

BOLETIN DE PRECIOS

Manteca Argentina:

PRECIO PARA EL CONSUMIDOR AL MENUDEO

en pulperías y demás establecimientos:

¢ 1.80 LIBRA

En provincias este precio más los recargos acostumbrados por fletes.

San José, 21 de Noviembre de 1942

ISIDRO PERERA BOIX,

Oficial Mayor  
Junta Nacional Defensa Civil

DANIEL GALLEGOS,

Jefe Oficina Investigación  
y Control de Precios

NOTA: Los interesados en compras al por mayor, pueden obtenerla en las siguientes casas comerciales: Pedro Raventós, Guillermo González (La Central), Juan G. Rodríguez e hijo, Limon Trading Co., Masís e hijos, Rómulo Artavia, Calzada y Ruiz y Jaime Steinberg.

La infracción de este Boletín será sancionada sin contemplaciones de acuerdo con la Ley.

Toda denuncia debe ser hecha ante la Agencia Principal de Policía de Trabajo. Busque protección en las Autoridades de Policía.

— ANUNCIESE EN "LA RAZON" —

# "APLASTAR AL EJE" GRITO DE GUERRA

## de 6 millones de obreros afiliados a la Federación Americana del Trabajo

ESTA ORGANIZACION INCLUYE GREMIOS DE TODOS LOS OFICIOS, TODOS LOS CUALES ESTAN DEDICADOS ASIDUAMENTE A LA FABRICACION Y TRANSPORTE DE MATERIALES DE GUERRA

William Green, es la de demostrar que el "trabajo libre de los gremios obreros libres no podrá ser vencido por el trabajo esclavizado de los Estados Fascistas".

Desde hace muchos años, la Federación se ha interesado por el bienestar de los obreros de todas las Américas. Durante la Primera Guerra Mundial, Samuel Gompers, uno de los fundadores de la Federación, se entrevistó con los líderes obreros de México, con el fin de echar las bases de la acción común de los trabajadores del hemisferio. El tabaquero Gompers, quien dirigió las primeras luchas de la Federación, colaboró con los hombres de su mismo oficio de las demás repúblicas americanas, y después de ser designado Presidente de la American Federation of Labor, en 1886, continuó interesándose en los problemas de los obreros del hemisferio. Allá por el año 1908, la Federación adoptó una resolución expresando su simpatía a los miembros del partido liberal de México, quienes luchaban por los derechos de su pueblo.

Estos líderes obreros de los Estados Unidos abogaron por una política de buena vecindad mucho antes de que fuera adoptado como base oficial de las relaciones interamericanas

Después de la Revolución Mexicana de 1910, la Federación, en varias ocasiones, expresó su simpatía por los ideales de los líderes mexicanos y acudió repetidas veces al Presidente de los Estados Unidos, solicitando el reconocimiento del Gobierno Constitucional de México y declarándose en favor de una política de buena vecindad. En 1916, se celebró en Washington una conferencia de los representantes de la American Federation of Labor y de los delegados del trabajo organizado de México, y se adoptó una resolución en favor de la cooperación más estrecha de las organizaciones de trabajadores de todo el hemisferio.

Esta resolución abrió camino a un programa cuyos objetivos eran los de proporcionar mejores condiciones de trabajo a los obreros migratorios; provocar un entendimiento más estrecho entre los pueblos del hemisferio; defender los derechos y procurar el bienestar de los pueblos de las repúblicas americanas y desarrollar relaciones favorables y amistosas entre los movimientos obreros del Hemisferio Occidental. En 1924, de acuerdo con arreglos previos, la American Federation of Labor celebró su conferencia anual en El Paso, Texas, en los mismos momentos en que se reunían los líderes obreros de México en Ciudad Juárez.

La Federación ha mantenido un interés firme en la política del buen vecino y en la solidaridad de los trabajadores de todo el hemisferio. En 1940, el programa del Sexagésimo Congreso Anual de la Federación, recomendó específicamente la extensión, por parte del gobierno, de la política del buen vecino.

Estos líderes obreros en los Estados Unidos que abogaron por una política de buena vecindad mucho antes de que fuera adoptado como base oficial de las relaciones interamericanas, están luchando ahora por la victoria y continúan sus esfuerzos a fin de mejorar el bienestar del obrero en esta hora de crisis mundial. La política de la Federación, que combate todas las formas del fascismo y del totalitarismo, es una continuación de sus anteriores demandas en favor de una política de buena vecindad en el hemisferio. Los 6.000.000 de obreros de la American Federation of Labor, cuyos representantes se reunieron en Toronto, cooperarán con otros trabajadores organizados tales como los 6.000.000 de socios del Congress for Industrial Organizations (Congreso de Organizaciones Industriales) y los 500.000 miembros de los sindicatos ferroviarios, para producir las armas de la victoria.

El Congress for Industrial Organizations celebrará su Conferencia en el actual mes de noviembre, dice una información de Washington.

## LA FABRICA de MUEBLES

— de —

# ANTONIO AVILA

CALLE 1ª, AVENIDAS 8ª Y 10ª

TELEFONO 3494

— :: —

TELEFONO 3494

HACE SABER AL PUBLICO Y A SU ESTIMABLE CLIENTELA, QUE CONTANDO CON GRAN EXISTENCIA DE MADERAS PERFECTAMENTE SECAS Y DE LAS MEJORES CALIDADES, Y AL MISMO TIEMPO CON HERRAJES DE BRONCE, COMO CERRADURAS, VISAGRAS Y TODOS LOS MATERIALES INDISPENSABLES EN LA CONSTRUCCION DE MUEBLES, ACEPTA CUALQUIER PEDIDO OFERCIENDO SIEMPRE LOS MAS ELEGANTES Y CONFORTABLES ESTILOS.

NOTA — El público sabe que muebles hechos con maderas verdes y con herrajes que no sean de calidad no pueden ser garantizados

**VISITA DE INSPECCION REALIZAN EN TURRIALBA EL SECRETARIO DE AGRICULTURA Y EL DIRECTOR DEL INSTITUTO INTERAMERICANO**

LOS SRES. INGENIEROS MONTEALEGRE, CARAZO Y DR. BRESMAN HARAN ESA INSPECCION EN LOS TERRENOS DEDICADOS PARA LAS INSTALACIONES DEL INSTITUTO

Es el propósito del Instituto intensificar los trabajos para realizar las correspondientes instalaciones

De acuerdo con esa visita el doctor Bresman dará las instrucciones correspondientes

El señor secretario de agricultura, ingeniero don Mariano Montealegre Carazo, salió ayer para Turrialba en compañía del Director del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas, don E. H. Bresman, y del técnico de ese instituto y encargado de los trabajos de instalación del Instituto don Wilson H. Poponon.

El objeto de esa visita es realizar una inspección a los terrenos que han sido determinados para hacer las instalaciones del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas, en el cantón de Turrialba.

Según los informes que al respecto recogimos el señor ingeniero Montealegre y los señores Bresman y Poponon permanecerán unos días en dicho cantón para realizar todos los trabajos de inspección ya que el propósito es intensificar los trabajos para la instalación del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas.

Las cercanías de ambos puntos presionan a los japoneses hacia el mar. El ritmo de la lucha ha aumentado considerablemente a lo largo de todo el sector costero entre Buna y Gona, donde los japoneses son obligados a retroceder hacia la costa. Los aviones japoneses participan ahora en la lucha en un intento de evitar lo que parece ser un creciente desastre de las armas japonesas.

**ES FORMIDABLE LA PRESION DE LOS ALIADOS EN BUNA, NUEVA GUINEA**

Cuartel general aliado en AUSTRALIA, 20 UP. — Se anunció oficialmente que se lucha violentamente por la posesión de los puertos de Buna y Gona en la costa noreste de Nueva Guinea pues las tropas australianas y norteamericanas que llegaron ayer a

**Protestan numerosas personas por los antiestéticos chinamos contruidos frente al Banco de Costa Rica**

ESTE AÑO, CON LA CARESTIA DEL HIERRO PARA TECHO Y DEMAS MATERIALES, ESTAN LEVANTANDO AHI VERDADEROS ADEFESIOS

No se explican cómo las autoridades han dado permiso para autorizar tales construcciones que constituyen un lunar en el puro corazón de la ciudad

Si se quiere ayudar a las gentes que allí instalan sus ventas, que el gobierno les construya galerones decentes, simétricos, que no sean un atentado contra el ornato público

Numerosas personas se han acercado al redactor para decirle que si la prensa no va a decir nada acerca de los chinamos que están siendo contruidos frente al Banco de Costa Rica, violando absolutamente todas las reglas del ornato público que exige una ciudad capital y especialmente la nuestra, que se precia de bonita, decente y de limpia.

No se explica uno reamente como las autoridades han dado permiso para construir tales adefesios, que siempre lo han sido, pero que ahora, con la carestía del hierro para techo, de la madera y demás materiales de construcción se hacen de cartón, de hierro aluminado. En fin, que nadie que vea tales chinamos, puede reprimir un gesto de desagrado.

Se nos dice además que ahora que hay en el país tanto extranjero, es cuando mejor debían presentarse tales construcciones, que en vez de alegrar y

dar realce a la ciudad con motivo de las fiestas, deducen y mucho, del buen gusto y refinamiento de los costarricenses. Se nos ocurre pensar que la junta nacional de turismo debería intervenir en el caso, ya que no hay autoridades que procedan con energía.

Se nos dirá que se trata de ayudar a gentes pobres que en estos días hacen pequeñas ga-

nancias con sus ventas así muy bien, nada más noble y heroico, pero que entonces el gobierno, que tiene todos los medios y los materiales a su alcance en sus bodegas, les construya a estas gentes sus galerones decentes, simétricos, en donde puedan instalar sus ventas.

Esperamos dejar así complacidos en su justa queda a todos.

**JAPON INTENSIFICA SU OFENSIVA AEREA EN NUEVA GUINEA**

NUEVA GUINEA, 21. UP. Las operaciones bélicas en el triángulo de Buna están asumiendo características de una guerra de asedio y las fuerzas norteamericanas y australianas tropiezan con una poderosa oposición de fuego de ametralladoras, inclusive en un paraje situado a no más de quinien-

tos metros del campo de aterrizaje de Buna, el cual al parecer, todavía se halla en buenas condiciones de servicio. Una fuerza norteamericana que se aproxima a Buna por la costa halló resistencia enemiga justamente al sur del cabo Endaiadere, mientras que un segundo grupo halló poderosa oposición en los alrededores del aeródromo de Buna que constituye el objetivo inmediato de los aliados. Entre tanto las fuerzas australianas que descienden por la pendiente de Kokoda llegaron a Soputa y otra columna norteamericana llegó a menos de dos kilómetros de Buna antes de verse frente a un intenso fuego de ametralladoras. Las informaciones de anoche revelan que las patrullas aliadas procedentes de Wairopi emprendieron la persecución de destacamentos japoneses que se replegaron hacia el norte y finalmente les dieron alcance aniquilando a veinticuatro japoneses y dispersando a los otros treinta. Lascónicas informaciones oficiales dicen que siete cazas japoneses del tipo "O" bombardearon y ametrallaron a fuerzas norteamericanas que se aproximaban a Buna pero no dan más detalles. Sin embargo, la generalidad de las noticias indica que se nota una intensificación de la actividad aérea japonesa en Nueva Guinea. Un aparato B-17 que efectuaba un vuelo de reconocimiento en la zona de Rabaul encontró a un avión "O" aislado, al que derribó.

**BOLETIN DE PRECIOS**

**HARINA**

CALIDAD 1ª . . . . . ₡ 85.00  
CALIDAD 2ª . . . . . ₡ 78.00

**PAN**

PESO MINIMO: 4 onzas cocinado por . . . . . ₡ 0.25  
FRACCIONAMIENTO:  
Pan 1 por ₡ 0,05 y 6 por ₡ 0,25  
Pan 1 por ₡ 0,10 y 3 por ₡ 0,25  
Pan 1 por ₡ 0,25 y 1 por ₡ 0,50

En los otros tamaños debe calcularse el precio del bollo a razón de ₡ 0,25 por cada 4 onzas. Estos precios rigen en cualquier parte que se expendan.

**FIDEOS**

Fideos corrientes "extras" al por mayor ₡ 80.00, al detalle . . . . . ₡ 1.00 lb.  
Fideos finos, "tipo MASO, y CERCONO", al por mayor ₡ 100.00, al detalle . . . . . ₡ 1.25 lb.  
Fideos extras, "tipo SOMA, TRICOPILIA y SOLERTI al por mayor ₡ 125.00, al detalle . . . . . ₡ 1.50 lb.

**ISIDRO PERERA BOIX,**  
Oficial Mayor  
Junta Nacional Defensa Civil

**DANIEL GALLEGOS,**  
Jefe Oficina Investigación  
y Control de Precios

San José, Noviembre 19 de 1942.

**NOTA:**

La infracción de este Boletín será sancionada tanto a los Industriales, como a los expendedores o intermediarios.

Toda denuncia debe ser hecha ante la Agencia de Policía de Trabajo. Busque protección en las Autoridades de Policía.

PERMANECERA . . . . .

Viene de la pág. uno

país hemos venido dando amplias informaciones, estará por espacio de un mes más en nuestro país, estudiando diversos asuntos relacionados con el instituto de agricultura Tropical. Al regresar de Turrialba, ha hecho el señor Bresman muy importantes observaciones, estando muy satisfecho de su jira y en cuanto se relaciona con los edificios para el Instituto, estos comenzarán a construirse inmediatamente, para lo cual ha dado los pasos requeridos, los que completará en su próximo viaje a los Estados Unidos, de donde regresará para vivir definitivamente en Costa Rica.

**LLEGO A TEGUCIGALPA, MONSEÑOR SANABRIA**

Huésped de honor de la Curia y del gobierno hondureños, es declarado nuestro Arzobispo y su comitiva. — Es el primer arzobispo costarricense que visita a Honduras

OFICIARA MAÑANA DOMINGO EN LA CATEDRAL DE TEGUCIGALPA, MONSEÑOR SANABRIA

TEGUCIGALPA, 20. (LA RAZON). A las 9.30 a. m. llegó al aeródromo de Tocontin, procedente de San José de Costa Rica, el prelado de la iglesia costarricense, monseñor Sanabria y Martínez acompañado de los presbíteros Chaverri, Herrera y Castillo, habiendo sido objeto de una hermosa recepción por parte de las autoridades civiles y eclesiásticas, que lo han declarado huésped de honor, igual que a su comitiva. El

domingo oficiará monseñor Sanabria en la catedral de esta metrópoli. Su presencia en esta capital es vista con marcadas muestras de simpatía, ya que a sus grandes virtudes y talento, unese también la razón de ser el primer arzobispo costarricense que visita este país, de donde seguirá con destino a El Salvador, para asistir al congreso eucarístico que se inaugura el 23 del corriente. O. P. Internacional.

**Se reanudan las sesiones pasado mañana lunes y se iniciarán discutiendo el proyecto de emisión de veinte millones en bonos**

EL PAUVA HABLARA EN CASTELLANO PARA LOS CENTROAMERICANOS EL 26 DE NOVIEMBRE

NUEVA YORK, 21. UP. Según ha hecho saber la oficina de información bélica radio-vaticana anunció que el Papa Pio XII hablará en castellano el 26 de noviembre con motivo del primer congreso eucarístico nacional de El Salvador. La palabra del Sumo Pontífice probablemente se transmitirá en una longitud de onda de 19,84 metros entre las siete y las ocho horas.

EL PRONUNCIAMIENTO DE LA COMISION ES FAVORABLE CON LAS LIGERAS MODIFICACIONES QUE DIO A CONOCER "LA TRIBUNA"

La emisión de bonos así como la autorización para que el Estado expropié los bienes de súbditos de naciones que están en guerra con Costa Rica cuenta con el respaldo de una mayoría

*Este proyecto y el contrato para establecer una fabrica de cemento son los más importantes que el congreso tiene en tramitación*

Pasada mañana lunes, se reanudan las sesiones parlamentarias, según informes que se nos suministraron ayer.

Uno de los primeros asuntos que van a ser discutidos es el proyecto que regulara y hará posible la expropiación de bienes que pertenezcan a súbditos de países en guerra con Costa Rica, y al mismo tiempo la emisión de veinte millones de colones en bonos de la Defensa Agrícola.

Respecto de este proyecto el pronunciamiento de la comisión conjunta de gobernación y hacienda fué favorable, pues únicamente sugiere ligeras modificaciones, más de forma que de fondo.

Hay también otros negociados, de menor importancia que el citado, que serán discutidos en las sesiones que, como antes indicamos se reanudan pasado mañana lunes.

— SUSCRIBASE A "LA RAZON" —

**SECRETARIA DE HACIENDA**

**Lista de Materiales**

BAJO ASIGNACION DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA QUE REQUIEREN

**CERTIFICADO de NECESIDAD**

para su exportación durante el 4º Trimestre de 1942

- ACIDO ACETICO
- ACONITO
- AMONIACO ASCORBICO SINTETICO
- BAUXITA
- HOJAS DE BELLADONA
- RAIZ DE BELLADONA
- BERILIO BERILIUM contenidos de BERILIUM
- BROCHAS, PINTURA Y BARNIZ DE PELO CORTO
- BROCHAS, PINTURA Y BARNIZ DE PELO LARGO
- CADMIO, metálico
- ALCANFOR
- TETRACLORURO DE CARBON
- CASTOR MEDICINAL (aceite de castor)
- TINTAS DE ALQUITRAN DE HULLA
- COBRE, LATON Y BRONCE
- COBRE, sin manufacturar
- COBRE manufacturado
- LATON Y BRONCE, sin manufacturar
- CORCHO Y PRODUCTOS DE CORCHO:
- Natural.
- Trozos y discos
- Empaques de corcho
- Aisladores de corcho
- TAPITAS DE BOTELLA CONTENIENDO CORCHO
- PULPA DE ALGODON
- DIGITAL
- ERGOTA
- ESPATO FLOUR
- IPECACUANA
- PLOMO:
- METALICO
- SOLDADURA
- BABBITT
- OTRAS MANUFACTURAS DE PLOMO
- FERROMANGANESO
- MERCURIO, metálico

- MICA:
- GROUND MICA
- BUILT-UP
- HOJAS DE MICA (usos eléctricos)
- HOJAS DE MICA (uso estratégico)
- FERROMOLIBDENO
- NIQUEL
- Níquel, metal monel y derivados de níquel (lingotes, barras, planchas, láminas, etc.)
- RESISTENCIAS ELECTRICAS DE NIQUEL CROMADO
- MANUFACTURAS DE NIQUEL
- MATERIALES PLASTICOS
- RESINAS SINTETICAS ALKYD
- RESINAS SINTETICAS DE UREA
- MATERIALES PLASTICOS DE NITRATO DE CELULOSA
- MATERIALES PLASTICOS DE ACETATO DE CELULOSA
- CLORATO DE POTASIO
- PLATINO Y METALES ALIADOS
- SAIES DE POTASIO, CLORURO DE POTASIO Y SULFATO DE POTASIO
- PERMANGANATO DE POTASIO
- PROCAINA
- SALES DE ESTRONCIO:
- Nitrato, exalato, peróxido, carbonato cloruro, sulfato y otras sales de estroncio
- FERROTUNGSTENO
- HIDRO CLORURO DE TIAMINA
- URANIO sales y compuestos
- FERROBANADIO
- PULPA DE MADERA
- ZINC:
- PLANCHAS, LAMINAS O BLOCKS
- HOJAS Y TIRAS
- POLVO
- OTRAS MANUFACTURAS DE ZINC
- HARRY M. FERNANDEZ E.
- Jefe Oficina Defensa Económica

**RESULTADO FAVORABLE DE LAS GESTIONES HECHAS EN WASHINGTON PARA QUE DOS BARCOS EN VIAJE ESPECIAL TRAIGAN A COSTA RICA GRAN CANTIDAD DE MERCADERIAS**

SE TRATA DE NUMEROSOS PEDIDOS QUE ESTAN EN LOS MUELLES DE SAN FRANCISCO Y OTROS PUERTOS DEL PACIFICO HACE VARIOS MESES

Se confirma plenamente la información que sobre este mismo asunto dió a conocer "La Tribuna" hace algunos días

De gran importancia para el comercio y para el fisco son esta gestión que ha venido haciendo la Secretaría de Hacienda

Informó nuestro estimado colega LA TRIBUNA hace algunos días, que se había iniciado una gestión encajonada a obtener que, por medio de dos barcos especialmente fletados para el caso, sean embarcados para Costa Rica gran cantidad de pedidos de mercadería que están detenidos en puertos del Pacífico desde hace varios meses.

En la tarde d'ayer, en fuente oficial, obtuvimos confirmación de que las gestiones dichas han tenido un magnífico resultado, en su período inicial y faltan únicamente algunos trámites para que toda esa mercadería pueda ser despachada para Costa Rica.

Se estima que es de trascendental importancia para el país el éxito de esta gestión, porque me

dianste la mismallegarán al país considerable cantidad de mercaderías que hoy día escasean y, además, el fisco, en concepto de derechos de aduanas, obtendría un ingreso muy importante, que está necesitando para hacer frente a múltiples necesidades de la administración.

Las gestiones diplomáticas llevadas a cabo en Washington han sido dirigidas por la secretaria de hacienda, y, como antes indicamos, hay todas las perspectivas de que se obtendrá el envío de esos dos barcos, en los cuales se embarcará toda la mercadería a que antes hacemos referencia.

Mucho nos complace consignar este informe ya que el ratifica el que anticipara LA TRIBUNA hace algunos días.

**EL 29 DE NOVIEMBRE SE INISEGUNDO COMUNICADO DEL CIA EL RACIONAMIENTO DEL CUARTEL GENERAL FRANCES EN AFRICA**

WASHINGTON, 21. UP.— Partiendo desde esta noche, se suspenderán por una semana las ventas de café por menor de modo que los comerciantes pueden formar reservas de ese producto para estar preparados para el racionamiento que entrará en vigor el día 29. De acuerdo con informaciones anteriores, el mundo deberá limitarse a consumir una cantidad especificada en dichas informaciones, o sean una taza de café por día aproximadamente.

ARGEL, 21. UF. El comunicado número 2 de las fuerzas francesas informa respecto a las operaciones en Túnez: "El día fué tranquilo. El enemigo no reanudó sus ataques."

**EN AGEDABIA SE ESTA LUCANDO**

EL CAIRO, 21. UP. El cuartel general británico informa que las avanzadas del 8º ejército establecieron contacto con el enemigo en las cercanías de Agedabia.

# Mundo Social

## ONOMASTICO



Señorita MARIA CECILIA VILLANEVA B.

Tributamos nuestro más ferviente homenaje de admiración y simpatía a la gentil señorita Maria Cecilia Villaneva B., con motivo de su onomástico, que ha de celebrar el día de mañana. Con nuestro saludo, va también para ella nuestra más efusiva felicitación.

## RUMBO A PANAMA EN VIAJE DE PLACER



Señora doña CECILIA ROBLES de ACUNA

Hoy en el avión de la Panamerican Airways Co se ausentó para la hermana república de Panamá, la bella y elegante joven señora doña Cecilia Robles de Acuña, quien disfrutará de una temporada de placer al lado de su familia en la nación del Sur. En el aeródromo internacional fué despedida por numerosas relaciones de la sociedad costarricense y de la sociedad panameña que actualmente se encuentran entre nosotros. LA RAZON le desea un feliz viaje y pronto retorno a nuestra patria donde goza de tan merecidos afectos.

## LA FIESTA DE HOY

Hoy a las seis y media de la tarde en "El Sesteo" las amistades de la bella señorita Estrella Povedano Field y de su prometido Mr. Paul Day, que antier llegó de los Estados Unidos de Norteamérica, les ofrecerán un coctail danzante con ocasión de sus próximas nupcias. Organizan la fiesta las señoras doña Julieta Brenes de Echandi, Dyalá Jiménez de Lan Easter y las señoritas Hilda y

Violeta Soto. Para esta fiesta, testimonio de cariñosa simpatía existe mucho entusiasmo.

## AMIGA ENFERMA EN CARTAGO

En la ciudad de Cartago guarda cama un tanto delicada de salud, la bella amiga Lygia Volio Guardia, hija del licenciado don Arturo Volio y de su gentil señora esposa doña Lupita Guardia de Volio. LA RAZON hace votos porque restablezca pronto.

El homenaje de esta noche al Presidente del Congreso y a su señora esposa



Licenciado don TEODORO PICADO  
Presidente del Congreso

Mucho agradecemos la presente invitación.

El comité organizador se complace en invitar a usted al baile de gala que, como homenaje al señor Presidente del Congreso, Lic. don Teodoro Picado y su digna señora doña Etelevina de Picado, se dará en los salones del "San José Tennis Club", el próximo sábado 21 a las 8 y 30 de la noche.

El Comité.

## LA FIESTA DE ESTA NOCHE

Mucho agradecemos la presente invitación.

San José, noviembre de 1942.

El Chattanooga Club tiene el honor de invitar a Ud. al gran baile social que dará el sábado 21 del corriente a las 8.30 p.m., en los salones de la Casa Española.

### La Directiva.

Cuota caballeros no socios C. 2.50—Señoritas no socias C. 1.50.—Esta invitación se exigirá al retirar el recibo en la puerta de entrada.

## LA BODA DE HOY PACHECO - CHAVARRIA

Con carácter privado y con forme la había consignado LA RAZON en sus ediciones pasadas hoy en la iglesia de Nuestra Sra. del Carmen se efectuará la boda del esforzado y cumplido joven don Gustavo Pacheco Faerron, con la bella y gentil señorita Hilda Chavarría González. Unirán sus destinos en el sagrado sacramento una damita en quien se reflejan las mejores virtudes de la mujer costarricense y un incansable luchador en las lides del trabajo. LA RAZON les desea la mayor felicidad.

## FIESTA ESCOLAR EN CURRIDABAT

Mucho agradecemos la presente invitación.

El Personal Docente se complace en invitar a usted el acto de clausura del presente curso lectivo que se verificará el próximo domingo 22 del corriente, a las 15 horas.

## LA REGIA FIESTA DE ESTA NOCHE EN EL CLUB UNION

Los espaciosos salones del club Unión, le será ofrecida a la bellísima y elegante señorita Melidita Carvalho y a su prometido el joven don Jaime Guell Pérez, con ocasión de sus próximas nupcias. Es indescriptible el entusiasmo que existe por asistir al mencionado festival para el que se han hecho brillantes preparativos. Cálzan a como las princesas de que hablan las leyendas Isabel Castro Beeche, luce hoy en las páginas de LA TRIBUNA. Ella será una de las más lindas asistentes a la regia fiesta danzante que hoy en la noche en



Señorita ISABEL CASTRO BEECHE  
su paso ro-sas... muchísimas ro-sas.

## LA FIESTA DE MAÑANA EN CARTAGO



Señorita ISABEL MARIA PACHECO

Del numeroso conjunto de asistentes a la fiesta danzante de mañana en la tarde en el Club de Cartago, en honor de la bella señorita Alicia Soto y de su prometido e joven don Gonzalo Arrieta, con ocasión de su próximo matrimonio. LA RAZON aprovecha la oportunidad de saludar atentamente a los futuros esposos, a quienes anticipa sus votos porque sean muy felices en su vida conyugal.

## EDUARDO ECHEVERRIA

En el Hospital San Juan de Dios continúa gravemente enfermo el amigo don Eduardo Echeverría, hijo de don Manuel Echeverría Aguilar y de su estimable señora esposa doña María de Echeverría. LA RAZON lamenta su seria dolencia, deseando se experimente una mejoría.

## EL TE DE ESTA TARDE

En su residencia, la estimable señora doña Ester Navia de Preciado, ofreció un te en honor de la apreciable señora doña Mercedes Preciado de Garay, esposa del Excmo. señor doctor don Narciso Garay, Ministro de Panamá en Colombia y quien actualmente se encuentra entre nosotros.

# Por primera vez todos los eventos deportivos de las fiestas serán en la Plaza G. Víquez

LA PLAZA DE TOROS PERMITIRA PERFECTAMENTE LOS JUEGOS DE BEISBOL, SOFTBOL, FUTBOL INFANTIL Y ATLETISMO

En esta forma, el público cómodamente sentado en los tableros podrá presenciar tales eventos que resultaron muy interesantes

Podemos informar a nuestros lectores que por primera vez se efectuarán en la Plaza González Víquez todos los eventos deportivos durante los días de las fiestas en vez de hacerlos en la Plaza de la Artillería como ha sido costumbre en los años anteriores.

En la pista de la plaza de toros, que tiene casi noventa metros de diámetro, podrán perfectamente efectuarse los juegos de beisbol, softbol, fútbol infantil y atletis-

mo, que don Eduardo Garnier viene preparando con todo entusiasmo y contando con la colaboración de los respectivos organismos deportivos.

En esta forma, toda la afición tendrá oportunidad de presenciar los juegos desde los tableros, con la mayor comodidad. Así los tableros, y dueños de chinamos, tienen otra oportunidad de hacer algún negocio, ya que pagaron derechos tan elevados.

## TURIN SOPORTO...

Viene de la página uno

ataque contra Turin. El estado del tiempo sobre el objetivo era bueno, pero el humo desprendido de los muchos incendios que se provocaron tornó difícil la observación de los resultados. En las últimas horas de la tarde de ayer aviones del comando de costas atacaron a un convoy escoltado frente a la costa holandesa en las intermediaciones de La Haya. Los aparatos británicos alcanzaron con torpedos a dos buques de abastecimiento y a una nave escolta. Desaparecieron tres bombarderos y tres aparatos del comando de costas.

## 300 CUATRIMOTORES SOBRE TURIN

LONDRES, 21. UP. Más de trescientos de los grandes cuatrimotores británicos de bombardeo sometieron anoche a la ciudad industrial de Turin al ataque más intenso que jamás se haya realizado contra Italia. Los gigantes Stirling, Halifax, Lancaster y Wellington volaron sobre las fábricas de materiales bélicos de Turin y durante una hora por lo menos arrojaron desde escasa altura bombas incendiarias y explosivas estas últimas de dos toneladas. Según el comunicado del ministerio de aviación el tiempo era excelente y buena la visibilidad para la incursión, pero fué imposible la observación completa de los daños debido a las grandes columnas de espeso humo que se desprendían de los numerosos incendios provocados en la ciudad. Ha sido este el segundo bombardeo concentrado que se efectúa contra Turin en el término de tres noches y las baterías antiaéreas de la ciudad a pesar de que fueron reforzadas como consecuencia del ataque del miércoles a la noche no pudieron contener a los bombarderos británicos sólo tres de estos se perdieron lo que constituye una proporción muy baja del total de aparatos participantes. Los británicos habían advertido previamente al pueblo italiano que pulverizaría sus industrias y los círculos autorizados afirman que de acuerdo con el propósito enunciado se ocasionaron daños devastadores. La emisora de Roma por otra parte informó esta mañana que se habían provocado enormes perjuicios materiales y gran número de

victimias entre los civiles. A juicio de los observadores, es esta la primera vez que radio Roma utiliza la palabra "enorme" refiriéndose a los daños causados por los aviones británicos. El bombardeo de anoche por su intensidad, recuerda algunos de los más violentos efectuados contra Alemania con excepción de aquellos en que participaron más de mil aviones. Hasta el momento sólo han atacado a Italia aparatos con base en la Gran Bretaña pero cuando se comiencen a utilizar bases en Africa del Norte, las ciudades peninsulares sufrirán un castigo mucho peor de todo lo que soportó el pueblo británico durante la blitzkrieg aérea.

## RAIDS ALIADOS SOBRE TUNEZ

LONDRES, 21.—UP. — La radio emisora de París anunció que la aviación anglo-norteamericana realizó anoche incursiones contra varios aeródromos del protectorado de Túnez en poder de las fuerzas del eje.

## ASESINADO

Viene de la página uno un sensible crimen, del cual ha sido víctima el señor Augusto Ulate Ramírez, oriundo de Atenas, agricultor y casado, persona muy estimada por sus buenas costumbres.

A las once de la noche venía el señor Ulate saliendo de una cantina, solo y cuando había caminado un poco, se tropezó con un señor Nisperusa que venía con una compañera. Sin mediar palabra ni discusión, ni gesto alguno, éste se abalanzó sobre Ulate y le dió una puñalada en la garganta cortándole la aorta. Ulate cayó boca abajo, manando sangre en forma incontenible, en estado prácticamente comatoso.

Luego estando en el suelo, tanto Nisperusa como su acompañante, le dieron puñaladas y cuchilladas, hasta que murió en un charco de sangre. Un hijo de la víctima que venía detrás, corrió a dar parte a las autoridades.

Entre tanto, el herido fué a presentarse a las autoridades entregándose y declarándose culpable del asesinato, quedando en consecuencia detenido a la orden de la autoridad judicial competente.

Corresponsal.

## COMISION DE FIESTAS 1942-1943—San José

### REMATES-Derechos de Juegos

El próximo domingo 22 del presente, a las 14 horas (dos de la tarde) frente a la Plaza González Víquez, lado norte, la Comisión procederá a rematar en los mejores postores, separadamente, cada uno de los puestos destinados a la instalación de los siguientes juegos: Dados, Virgen, Loterías, Rifas de Mercaderías, Argollas y Sietes, de conformidad con el plano oficial que estará a la vista de los concurrentes y con sujeción a las demás estipulaciones que en ese acto se indicarán. La Comisión cobrará junto con el valor de cada adjudicación una cuota adicional de ₡ 5.00 que será destinada por ella a cubrir los gastos que demande la reparación de los desperfectos de la Plaza una vez terminados los festejos y además el valor del timbre deportivo correspondiente.

### NUEVOS PUESTOS PARA CHINAMOS Y PATENTES DE LICORES

A continuación se procederá a rematar los nuevos puestos para chinamos señalados en el Plano Oficial y las patentes extraordinarias de licores que quedaron sin rematar el domingo ante próximo; estas últimas, con la misma base de ₡ 75.00 más el valor del timbre deportivo. Se advierte que la Comisión cobrará junto con el valor de cada adjudicación para chinamo, el derecho adicional de ₡ 5.00 que se destinará a cubrir los gastos de reparación de la Plaza y los ₡ 5.00 del impuesto de timbre deportivo.

**NOTA:** El pago de las sumas correspondientes a cada adjudicación deberá efectuarse inmediatamente. No se admitirán "pujas" menores de un colón.

M. A. MATAMOROS F.  
Presidente.

R. MONTAGNE CARAZO  
Secretario.

## ARRESTADOS EL SEGUNDO DE GHANDI POR LOS INGLESES

BOMBAY, India, 20 UP. — Purshit tricumana, jefe Hindú según la policía asumió la dirección de la campaña de desobediencia civil después del arresto de Mohanda Gandhi ha sido detenido y llevado a una casa de campo de las cercanías de Bombay donde ha quedado custodiado por orden de las autoridades.

## IMPONE MAGAZ EL COLLAR DE ISABEL EN CATOLICA AL PRESIDENTE DE LA ARGENTINA

BUENOS AIRES, 20 UP. —El embajador de España marqués de Magaz entregó esta tarde al presidente Ramón S. Castillo el collar de la orden de Isabel Católica la más alta distinción que otorga España y reservada únicamente para los jefes de estado. La condecoración fue concedida al mandatario argentino en mérito a su empeño puesto de manifiesto para lograr un mayor acercamiento cultural y comercial entre ambos países. La ceremonia se realizó en la casa de gobierno.

## SACRIFICIO DE UN PILOTO AMERICANO EN RABAT

LONDRES, 20 UP. — La radio de Marruecos dijo hoy que un piloto norteamericano que volaba esta mañana sobre Rabat y cuyo aparato no funcionaba debidamente decidió sacrificarse y perder la vida antes que caer en un grupo de viviendas. La radio indicó que el piloto pudo haberse arrojado en paracaídas pero prefirió sacrificarse para tener la seguridad de que el avión caería en una zona despoblada.

## ROOSEVELT ANUNCIARA PRONTO EL PROGRAMA DE MANO DE OBRA

WASHINGTON, 20 UP. — El presidente Roosevelt declaró en su conferencia de prensa de hoy que pronto se anunciará oficialmente un programa de utilización de la mano de obra en el que figurarán disposiciones para eximir del servicio militar a los obreros considerados como esenciales que trabajan en las fábricas de municiones.

## ASCENDIDOS EL VICE ALMIRANTE HALSEY, EL GENERAL DOOLITTLE Y EL CONTRALMIRANTE HENIT

WASHINGTON, 20 UP. — El presidente Roosevelt ascendió hoy a almirante al vice almirante William F. Halsey que asumía el mando de las fuerzas navales norteamericanas en el Pacífico la semana pasada cuando infligieron una espectacular derrota a la escuadra japonesa. Por otra parte el Presidente ascendió a mayor general al brigadier James H. Doolittle que manda las fuerzas aéreas de los Estados Unidos que operan en el norte de Africa, y a vice almirante al contral almirante Henry Hepit que se distinguió el transporte de fuerzas expedicionarias al norte de Africa y en desbaratar la resistencia que ofrecieron las fuerzas navales francesas.

## ESTABLECIDO UN CUARTEL ALIADO AVANZADO EN EL AFRICA DEL NORTE

ARGEL, Argelia, 20 UP. — Hoy se abrió un cuartel general aliado avanzado en el que ondean las banderas norteamericana y británica. El acto revistió gran solemnidad y rindieron honores destacados de fuerzas norteamericanas, británicas y francesas. Asistieron a la ceremonia el teniente general británico Anderson, el teniente general norteamericano Clark, el almirante Cunningham de la armada británica y una delegación francesa presidida por el almirante Darlan.

## CONDENA EL PAPA, UNA VEZ MAS LOS BOMBARDEOS DE LAS POBLACIONES CIVILES

LONDRES, 20 UP. — Fue captada una emisión de la radio de la ciudad del Vaticano en la que se dijo que el Papa Pío ha expresado una vez más su oposición al bombardeo de las poblaciones civiles en una carta que ha dirigido al arzobispo de Génova.

## EL EJE HA CONCENTRADO SUS FUERZAS SUBMARINAS EN TORNO A GIBRALTAR

WASHINGTON, 20 UP. — El secretario de marina Frank L.

Knox declaró en una conferencia de prensa que los alemanes sin duda han concentrado gran número de submarinos frente a Gibraltar y que las líneas de abastecimientos norteamericanas están sufriendo rudos ataques. Agrega que esas concentraciones de unidades enemigas frente a la base británica nombrada ha traído como consecuencia un alivio en las actividades submarinas en los más frentes de lucha y que la operaciones ofensivas en aguas americanas no han sido muy intensas en las últimas semanas.

## IMPORTANTES FUERZAS FRANCESAS TRATARAN DE CORTAR TRIPOLI DE EL AGHELIA

LONDRES, 20. UP.— Radio Argel anuncia esta noche que importante fuerza se despliega cerca del lago Chad y que es posible que ese ejército se desplace hacia el norte en una tentativa para cortar la carretera costera entre El Aghelia y Tripoli.

## CONDECORADOS LOS AVIADORES AMERICANOS QUE HUNDIERON UN CRUCERO Y UN DESTROYER EN BUNA

En un lugar de NUEVA GUINEA, 20 UP. — El teniente general Comandante en jefe de las fuerzas aéreas aliadas en el suroeste del Pacífico condecoró hoy personalmente a los aviadores norteamericanos que hundieron a un crucero y a un destructor japonés a la altura de Buna. Los nipones perdieron además tres aparatos de combate.



# POR FIN Hoy a las 8 p. m. **TEATRO LATINO** **LAS CORSARIAS**

Un éxito de AUGUSTO QUIROS en FRAY CANUTO

Grandioso FIN DE FIESTA por HEC TOR CHACON "EL CHAVALILLO"

No pierda esta noche de alegría y bella música española

ORQUESTA PACO ALVARADO



## COMPLETA DERROTA ALEMANA EN EL CAUCASO

EN FUGA EN EL CAUCASO LOS ALEMANES

MOSCU, 21.—UP. — Las informaciones llegadas del Cáucaso anuncian que las fuerzas rusas pusieron en fuga a un contingente poderoso de tropas rumanas al sureste de Nalchick, en el centro de la región mencionada y se disponen a extender su ofensiva a los dos mil kilómetros del frente. Apoyados por fuerzas de artillería, los rusos destruyeron 200 tanques y

FRACAZARON TODOS LOS INTENTOS NAZIS PARA APODERARSE DE LOS POZOS PETROLEROS de MOZDIK y GROZNY Con la muerte del ex-premier Herzogg, no queda a Hitler ningún amigo en Sur Africa

dieron muerte a seiscientos enemigos al desalojar unidades del eje, de una nueva elevación estratégica en el importante sector situado al suroeste de Nalchick. En esa misma la wehrmacht había iniciado una gran ofensiva con el objeto de abrirse paso hacia los yacimientos petrolíferos de Mozdok y luego los de Bakú y los tres del centro del Cáucaso. El enemigo que se ha lanzado al ataque con todo su poderío en dirección a Orzdzhikvkdzed, se estrelló contra las firmes defensas rusas y la derrota de las tropas rumanas pone a los soviéticos en condiciones de proseguir contratacando en forma cada vez más intensa. No se han limitado a este sector los rusos en el Cáucaso. Al oeste, según despachos recibidos en esta capital, que anuncian que la infantería de marina prosigue haciendo desembarcos en la retaguardia alemana, a gran distancia de las líneas del frente, hostigan al enemigo y en las fortificaciones preparan el camino para los ataques frontales del grueso de las tropas naciones que ataca desde Tuapsé hacia el norte. Al noroeste de la base naval citada, los rusos que embisten con intensidad siempre igual, han expulsado a los alemanes de otra población. En lo que respecta a la situación en el frente del Volga, los defensores de Stalingrado mejoraron y consolidaron sus posiciones después de desbaratar violentos ataques hitlerianos locales, lanzados por el enemigo. Hace diez días que la wehrmacht inició su ofensiva más reciente en la importante plaza y no se han producido cambios significativos. Los combates se limitan a una pequeña zona industrial de la ciudad.

ron las fuerzas del eje de desembarcar en las costas del golfo de Gabes, que se encuentra a 320 kilómetros al sur de la ciudad de Túnez.

### OCUPAN NUEVAS POSICIONES PORTUGUESAS LOS JAPONESES

Cuartel general de MACARTHUR, 21.—UP. — Se anunció autorizadamente que los japoneses ocuparon cuatro nuevas fondeaderos en la zona portuguesa de la isla Timor, durante los últimos días. Son Malaca, Laivi, Laga y Baucau y con ellos llega a nueve el número de puntos de la costa portuguesa que se encuentran en poder de los nipones. Los demás son Vemasse, Matutu, Dolli, Liquitna y Maubara.

africana, General James B. M. Hertzog. El General Hertzog nació en Holanda el 3 de abril de mil ochocientos sesenta y seis, se educó en Africa del Sur y en Amsterdam y caracterizabase por sus grandes condiciones intelectuales. Hablaba a la perfección además del holandés, el inglés, francés y alemán. Era también un orador brillante y descollaba en el debate, tenía una memoria prodigiosa y en una oportunidad cuando era fiscal general de Sur Africa y canceller del Tesoro, pronunció un discurso de tres horas sobre los complicados detalles de las finanzas del país, citando innumerables cifras sin que se le viera con saltar un sólo papel. En 1899 al estallar la guerra Boer, el General Hertzog se unió al presidente Krauger y comando una división "boer" hasta 1903 año en que terminó el conflicto. Ese mismo año se concertó el tratado de paz de Vereening y él fué uno de los signatarios. Al dedicarse a la política se opuso completamente a los ideales británicos y sudafricanos de Botha y Smuts, el actual primer ministro, y jamás ocultó que había firmado el convenio de paz con "algunas reservas mentales". Jamás fué un partidario de los británicos como Botha y Smuts y mientras actuó en la política, su lema fué Sud América para los agrikanos". En el gobierno de Botha en mil novecientos doce, Hertzog formó el partido nacionalista y luchó incansablemente contra aquél y Smuts hasta que en Unión del partido laborista triunfó en las elecciones de mil novecientos veinticuatro y ocupó el cargo de primer ministro desde este año hasta 1939. En las cuestiones internas su política, fué siempre excelente y aunque contrario a los grandes intereses financieros siempre se mostró inclinado a resolver todas las disputas mediante negociaciones. Por lo que respecta a política económica buscaba de realizar el intercambio con todos los países del mundo a diferencia de Smuts que deseaba limitarlo al imperio británico. En mil novecientos treinta y nueve Smuts al poder figuró como miembro del parlamento presen-

tó en enero de 1941 un proyecto de resolución para que el Africa firmara la paz por separado con Alemania. La moción fué rechazada y el partido de Hertzog se unió a los nacionalistas del doctor Marlan acusado de nacionalsocialista este último...

Mañana Domingo—Ahora sí... El insuperable estreno del siglo! — El drama intenso de las luchas en el mar!



**PIRATAS DEL CARIBE**  
(Reap the Wild Wind)

**RAVENTOS**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75

César Romero, Carole Landis en la exquisita comedia romántica

**POR AMOR AL ARTE**

**CAPITOLIO**  
A las 3, 7 y 8.15 — C 0.50

Jimmy Durante, en:  
**A LAS FILAS ME VOY**

**ADELA**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50

Carlos Gardel, en:  
**ESPERAME**

**AMERICA**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50

Catalina Bárcena, en:  
**CANCION DE CUNA**

**CASTRO**  
A las 7.30 p. m. — C 0.40  
Margarita Mora, en:

**DOS MEXICANOS EN SEVILLA**

MUY pronto: Alice Raye, John Payne, César Romero en la monumental comedia romántica musical: "A LA HABANA ME VOY"  
En tecnicolor

**HORNEE CON POLVO ROYAL**

PARA OBTENER TEXTURAS FINAS... RICO SABOR

### ATACADA LA BASE DE MAGWE

NUEVA DELHI, 21.—UP.— El alto comando de la aviación aliada expidió el siguiente comunicado: "A la noche aviones Blenheim bombardearon el aeródromo japonés de Magwe. Se observaron explosiones en las pistas y punto de dispersión. Aviones "O" nocturnos intentaron interceptar a nuestros aviones, pero no los sostuvieron combates. Nuestros aparatos regresaron a sus bases.

### MURIÓ EL EX-PREMIER DE SUR AFRICA

JOHNSBURG, 21. UP. — A la edad de 76 años falleció el expresidente ministro de la Unión Suda-

Mañana domingo, Cañonazo!  
**"UN PACTO CON EL DIABLO"**  
Algo sensacional!  
Véalo mañana!



con Walter Huston, Simone Simon, Ann Shirley, James Craig

Mañana domingo, MODERNO  
**"ALAS DE VICTORIA"**  
La magna película soviética!

Hoy, sábado 21 de noviembre de 1942

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75  
¡La primera película soviética! Hablada en ruso, con títulos en español!  
**"ALAS DE VICTORIA"**

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75  
Sara García en el exitoso  
**"REGALO DE REYES"**

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50  
Comienza la Serie!  
La Pandilla, en:  
**AGENTES SECRETOS JUVENILES**

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 — C 0.40  
**PIRATAS DEL OESTE**  
por Gene Autry

**LIBANO**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50  
**LA CARRETERA TRAGICA**  
por Charles Starret

**KEITH**  
A las 7.30 p. m. — C 0.40  
**CAPITAN MEDIANOCHE**  
Grandioso estreno — 3ª Época  
Pronto: **MUSICA Y JUVENTUD** por Mickey Rooney